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Résumé
Les activités humaines au sein de la forêt tropicale entrainent des perturbations plus ou moins brutales 
des communautés végétales et animales. Les différentes atteintes agissent souvent en synergie et 
provoquent des pertes significatives de biodiversité et une modification profonde de l’habitat forestier. 
Il y a risque de rupture des processus écologiques à la base du fonctionnement de l’écosystème avec 
pour conséquence un risque de diminution des services écosystémiques rendus aux usagers directs, 
mais aussi à une région entière. Estimer le degré de perturbation et ses conséquences fonctionnelles 
nécessite un travail long et difficile alors que le gestionnaire de l’environnement a besoin de prendre des 
décisions rapides et sûres. Le recours à des espèces ou des groupes d’espèces bioindicateurs est souvent 
utilisé. Simples et peu couteux, ces indices permettent d’évaluer et de suivre dans l’espace et dans le 
temps l’état de santé d’un anthroposystème. En Guyane, nous avons effectué une évaluation rapide de 
l’état de santé de la forêt entre Régina et Saint-Georges-de-l’Oyapock entre 2013 et 2018, soit après la 
construction de la Route Nationale 2 (RN2) et avant la mise en service du pont sur le fleuve Oyapock. 
Nous y avons étudié la diversité des vertébrés terrestres (mammifères et oiseaux) et des coléoptères 
Scarabaeidae coprophages et nécrophages, et la consommation des fruits et les processus écologiques 
associés (prédation et dispersion des graines). Ce poster illustre la richesse biologique et l’actuel bon état 
de santé de la forêt en bordure de la RN2. Nous présentons les perspectives qu’ouvre le développement 
des nouvelles technologies comme la métabarcoding pour la description de la biodiversité et les réseaux 
trophiques entre les animaux et les plantes au sein des anthroposystèmes guyanais.

Abstract
Human activities within the tropical forest cause more or less brutal disturbances of plant and animal 
communities. The different attacks often act in synergy and cause significant losses of biodiversity and 
a profound modification of the forest habitat. There is a risk of disruption of the ecological processes 
underlying the functioning of the ecosystem, with the consequent risk of reducing the ecosystem 
services rendered to the direct users, but also to an entire region. Estimating the degree of disruption 
and its functional consequences requires long and difficult work, while the environmental manager 
needs to make quick and sure decisions. The use of bioindicator species or groups of species is often 
used. Simple and inexpensive, these indices make it possible to evaluate and track the state of health 
of an anthroposystem in space and time. In Guyana, we conducted a rapid assessment of the state of 
health of the forest between Regina and Saint-Georges-de-l’Oyapock between 2013 and 2018, after 
the construction of Route Nationale 2 (RN2) and before commissioning of the bridge over the Oyapock 
River. We studied the diversity of terrestrial vertebrates (mammals and birds) and of scavenger and dung 
beetles Scarabaeidae, as well as fruit consumption and related ecological processes (seed predation and 
dispersal). This poster illustrates the biological wealth and the current good health of the forest along 
the RN2. We present the perspectives opened up by the development of new technologies such as 
metabarcoding for the description of biodiversity and trophic networks between animals and plants 
within guianan anthroposystems.
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